
Advierte Legorreta que privatización no resuelve abasto de agua

SILIEIT GIL

El abastecimiento del agua en la ciudad de México
no quedará resuelto privatizando las líneas de dis
tribución de la red hidráulica de la capital del país
advirtió el arquitecto Jorge Legorreta especialista
en transformación lacustre del Distrito FederaL

Para el investigador la visión de privatizar no
contribuirá al desabasto de la ciudad sino se plan
tea la construcción de plantas tratadoras de aguas
negras y también pluviales r»^

Legorreta aseguró que el gran problema que
existe es que las ópticas de extraer y traer agua de
otras cuencas han llegado a su límite esto no se
ha resuelto y difícilmente ló va a resolver la priva
tización advirtió

Destacó que en esa óptica se puede extraer agua
de 450 metros de profundidad y podemos ir más
abajo 500 o 600 metros pero con consecuencias
muy graves para los ductos que están bajo tierra
que son principalmente de hidrocarburos de dre
naje y de agua potable

Aseguró que la privatización no es una cuestión
exclusiva de México sino una política de los gobier

nos donde el recurso más importante se vuelve más
caro Es un proceso que se abre con una óptica que
lo que necesita el hombre se haga caro Completaría
éste deseo de que las empresas privadas resuelvan
en el aspecto costo beneficio un problema que no
quedará resuelto afirmó

Para el urbanista el problema de la ciudad de Méxi
co es que los recursos hídricos se están agotando por
que se ha apostado a extraer el agua del subsuelo¦

El especialista Jorge Legorreta señala
la necesidad de construir plantas tratadoras
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ras de aguas negras y también pluviales
Legoireta aseguró que él gran problema

que existe es que las ópticas de extraer y
traer agua de otras cuencas han llegado
a su limite esto no se ha resuelto y
difícilmente lo va a resolver la privati
zación advirtió

Destacó que en esa visión se puede
extraer agua de 450 metros de pro
fundidad y podemos ir más abajo

500 o 600 metros pero coa consecuencias
muy graves para los ductos que están bajo

tierra que son principal
mente de hidrocarburos de
drenaje y de agua potable
advirtió

Tenemos un problema
no resuelto históricamente

en la crisis de agua y la
visión que se nos ofrece es
la privatización qué ya se
estaba realizando dentro

de la medición y el cobro y
qué ahora se extenderá a la
distribución de la líneas
señaló el urbanista

Aseguró que la privatización no es una cues
tión exclusiva de México sino una política de

los gobiernos donde el recurso
más importante se vuelve más

caro Es un proceso que
se abre con una óptica
que lo que necesita el
hombre se haga caro
Completaría este
deseo áe que las em
presas privadas re

suelvan en el aspecto
costo beneficio un
problema que no que

dará resuelto afirmó

Para el urbanista el problema de la ciudad de
México es que los recursos hídricos se están ago
tando por que se ha apostado a extraer el agua del
subsuelo Hay una irresponsabilidad de los go
biernos y se ha perdido la visión histórica de que
es fácil sacarle agua a la ciudad del subsuelo y es
fácil traerla de otras cuencas que se han dejado
extraer los recursos hídricos a la ciudad

Señaló que se tiene que almacenar el recurso
de la lluvia Dejemos en paz las regiones leja
nas Tenemos que limpiar las cañadas Estamos
llenando de basura las cañadas y eso no permite
que se filtre el agua señaló

Dejó en claro que el que se deje de caer agua
de las cañadas es muy catastrófico para la ciudad

ya que esto hace que la capital del país se inunde
Hay un gran riesgo si tu dejas caer agua de las

partes altas del agua el drenaje se llena y en épo
cas de lluvia se inunda sostuvo

Papel de las plantas tratadoras

Parte de las propuestas que la Universidad Autó
noma Metropolitana UAM ha hecho para resar
cir este grave problema de escasez de agua es la
construcción de plantas tratadoras en las partes
altas de la cuenca

La cuenca tiene montañas a cinco mil 400
metros sobre el nivel del mar las más altas son
los volcanes PopocatépeÜ y el Ixtla donde hay 34
volcanes alrededor de ellos y ahí baja el agua a la
ciudad que tiene dos mil 240 metros ahi debe
mos construir grandes presas o medianas para
el almacenamiento de agua aprovechar el agua
de las lagunas no contaminadas como la laguna
de Tejecomulco en Hidalgo y la de Tocha como
grandes almacenamientos y principalmente a lo
largo de los cauces de los 45 ríos que tenemos
alrededor de la dudad en las partes en donde no
hay urbanización puntualizó

El investigador de la UAM Azcapotzalco señaló
que hay varios ejemplos en el mundo como el
de Suiza donde la mayor parte del agua que se
utiliza en las casas se trata porque se cobra un
impuesto muy importante si la desechas

Destacó que es el primerpaís del mundo entrata
miento de agua por el costo tan alto del impuesto y
por la cultura de los ciudadanos

Nosotros necesitamos retener el

agua y transformar el agua negra en
agua limpia para ciertas actividades
como alternativas dé ahorro dé agua
De la totalidad de agua que utilizamos
en la ciudad los 80 metros cúbicos por
segundo durante 24 horas desecha
mos 50 metros cúbicos por segundo y
tratamos sólo seis metros cúbicos por

segundo La mayor parte de agua que se pudiera
tratar se envía al distrito de riego de Tula y luego
al Golfo de México sin tratamiento indicó

Aseguró que es agua que se podría tratar
Tenemos que tratar el agua desde los aspectos

domésticos No hay interés en los
gobiernos ni en las empresas para
que puedan vender tecnología pa
ra tratar el agua en casa señaló

Advirtió que agua hay muchísi
ma en la cuenca pero se desper
dicia el gobierno debe empezar
con las empresas privadas a tratar
el agua que se desperdicia y se va
aldrenaje©
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Jorge Legorreta
Urbanista

METROS
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que 50 más son
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